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 (2022-6-5المال )  المصدر:     680 العدد:             2022يونيو  8 بتاريخ:

وزيرة التجارة: جار إعداد مشروع قانون لمنح  

 حوافز وإعفاءات ضريبية لبعض الصناعات

 
نيفين جامع وزيرة التجارة والصناعة أنه يجري حاليا إعداد مشروع قانون لتقديم حوافز  تأعلن

ومزايا لبعض الصناعات من بينها تقديم إعفاءات ضريبية، بهدف مساندة هذه الصناعات 

 .التصديرالنمو وزيادة إنتاجيتها ومن ثم زيادة قدرتها على  ومساعدتها على

  رابط الخبر 
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يشير الخبر إلى مشروع قانون جديد لمنح حوافز وإعفاءات ضريبية لبعض الصناعات. بالرغم 

من حاجة الصناعات التحويلية الشديدة للدعم إلا أن كثيرا من التساؤلات تطرح نفسها من هذا 

 الإعلان: 

  هل نحتاج إلى قانون جديد لتقديم الحوافز؟ ألا يمكن تحقيق نفس الأهداف بقرارات؟ 

  تمت مراجعة القوانين الموجودة حاليا ومدى إمكانية تقديم حوافز من خلالها بدلا من هل

 إعداد مشروع قانون جديد؟ 

  إلى أي مدى يتسق توجه تقديم الحوافز مع استراتيجية التنمية الصناعية؟ واستراتيجية التنمية

 لمصر؟ 

 دراسات التي تقوم عليها من سيقرر الصناعات التي يتم اختيارها؟ ما هي المعايير؟ أين ال

 هذه الاختيارات؟ 

  على أي أساس سيتم منح إعفاءات ضريبية لصناعات دون أخرى؟ 

  هل تم تحليل التكلفة والعائد لمشروع القانون لقياس الفوائد منه وأضراره، وتحديد من

 المستفيدين منه ومن هم المتضررين؟ وكيف يؤثر ذلك على الاقتصاد ككل؟ 

 ى كثيرة وهناك أسئلة أخر 

  اليس الأجدى أن تركز وزارة الصناعة على حل مشاكل الصناعة الآن بشكل جذري؟ مشاكل

الاستيراد والتصدير، والمصانع التي تغلق أبوابها كل يوم بسبب قرار البنك المركزي، 

ومعاناة المصانع الكثيرة من الضريبة العقارية وتداخل أدوار الجهات الحكومية المختلفة 

وأن ترى الوزارة على أرض الواقع ما يحدث في  ،ضع حلولا للمصانع المتعثرة، وأن ت….

 ا.غيرهالدفاع المدني وهيئة التنمية الصناعية، وهيئة المجتمعات العمرانية و

 ة حاليا هو المطلوب وليس إصدار قوانين جديدة.حل المشاكل الموجود  
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